

„Künstlerbeiträge“ anderswo ... Spätestens seit den entsprechenden Bekenntnissen der Futuristen übten das Automobil und der Automobilsport auf viele Künstler eine eigentümliche Anziehung aus. Der Pariser Kunsthändler und Hobbyrennfahrer Hervé Poulain hatte in den siebziger Jahren die daher durchaus nahe liegende Idee, moderne Kunst und das legendäre 24-Stunden-Rennen von LeMans direkt zusammenzubringen. Den von ihm im Rennen gesteuerten BMW-Rennwagen ließ er 1975 und in den darauf folgenden Jahren jeweils von einem Künstler bemalen. Alexander Calder machte den Anfang, Frank Stella, Roy Lichtenstein, Andy Warhol und zuletzt César folgten.

Nach längerer Unterbrechung hat BMW in diesem Jahr nun diese Tradition wiederbelebt und einen seiner drei Wagen erneut von einer Künstlerin gestalten lassen: und zwar von Jenny Holzer, die wir nach ihrem Künstlerbeitrag im letzten Heft (und der gleichzeitigen Edition) natürlich ganz besonders in Herz und Hirn geschlossen haben. Womit wir also endlich bei den AKMB-news wären. Das Heft, das Sie hier in Händen halten, enthält gleich zwei Künstlerbeiträge. Den von Jürgen O. Olbrich finden Sie, zusammen mit Anmerkungen von Lutz Jahre, in der Heftmitte, einen zweiten von Lawrence Weiner, (fast) ohne Kommentar, „under the covers“ ...

Schwerpunkt der neuen Ausgabe ist aber natürlich die AKMB-Veranstaltung im Rahmen des diesjährigen Bibliothekartages in Freiburg. Die Vorträge von Nicole Picot und Patricia Young sowie einige Notizen über die Mitgliederversammlung noch in dieses Heft zu hieven, war angesichts drängender Produktionstermine und der sommerlichen Urlaubswochen eine kleine Kraftanstrengung, bei der wir dankenswerterweise auch auf die prompte und kompetente Mithilfe von Rüdiger Hoyer und Christiane Schaper zählen konnten.

Letztere wurde auf der Mitgliederversammlung zur neuen Ersten Vorsitzenden der AKMB gewählt. Sie ist damit Nachfolgerin von Monika Steffens, der an dieser Stelle auch die news für die Zusammenarbeit in den vergangenen Jahren ganz herzlich danken möchten. Auf Ihre Tatkraft und Unterstützung konnten wir uns immer verlassen, auch wenn mal wieder alles ganz schnell und anders als geplant gehen mußte. Auf ihre ganz besondere Art hat Monika Steffens das Redaktionsteam anregend und aufmunternd begleitet. Daß sie es schaffte, selbst in E-mails immer offen und gleichzeitig freundschaftlich zu sprechen, ist dabei nicht das geringste Verdienst, das wir ihr nachsagen können. Bleibt nur zu hoffen, daß wir ihre Stimme auch weiterhin hören werden – vielleicht auch als Beiträgerin im Heft? Dem Lorbeer, den ihr ihre

Nachfolgerin in Freiburg erst symbolisch gewunden und dann auch handfest überreicht hat, schließen wir uns jedenfalls voll und ganz an.

Dafür, daß die Beziehungen zwischen AKMB und den news weiterhin so produktiv und unkompliziert wie bisher bleiben, bietet der neue Vorstand mit Christiane Schaper und dem schon immer der Redaktion eng verbundenen Karl Stamm an der Spitze sicher die allerbesten Voraussetzungen. Dorthin sagen wir also „Auf gute Zusammenarbeit“, und freuen uns gleichzeitig, daß aus dem alten Vorstand die unermüdliche Margret Schild in Zukunft das Redaktionsteam verstärken wird.

Das Redaktionsteam

P.S.: Jenny Holzer hat doch nicht in LeMans teilgenommen. Nach einem Trainingsunfall mußte BMW eines seiner drei Fahrzeuge vom Start zurückziehen. Daß es sich dabei um das „Kunstauto“ handelte, war wohl nicht zu vermeiden, denn die Werbegelder eines Computerherstellers, dessen Name die anderen beiden Wagen zierte, sind natürlich wichtiger. Einer der verbliebenen BMW hat das Rennen dann gewonnen ...



DIETMAR DREIER DUISBURG

WISSENSCHAFTLICHE VERSANDBUCHHANDLUNG
FÜR BIBLIOTHEKEN GMBH
INTERNATIONAL LIBRARY SUPPLIERS
INTERNATIONAL SCIENTIFIC BOOKSELLERS

**IHR SPEZIALIST FÜR MONOGRAPHIEN -
SERIEN - MEDIEN - CD-ROM
AUS ALLEN LÄNDERN FÜR ALLE
FACHGEBIETE**

BERNHARD-RÖCKEN-WEG 1 • D-47228 DUISBURG • GERMANY
TELEFON: 02065-77550 • FAX: 02065-775533
E-MAIL: ddreier@dreier.bonsai.de